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申城秋意渐浓，落叶也多了起来。如此秋高气爽的好

时节，欧冠以及各大联赛进行得如火如荼。走进虹口区丰

镇路5号体彩10611网点，60平方米的小店里人声鼎沸，热

闹气氛带来的体育激情挡也挡不住。到了傍晚时分，购彩

者们齐聚店里， 争相讨论数字彩的高额奖池以及各大联

赛的冷门赛果和高比分战报， 不出店门就能将全球热门

赛事以及最新体彩新闻一网打尽。

老店换新颜 退休爷叔发挥余热
虹口区丰镇路5号体彩10611网点———
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退休后盘下体彩店
虽说10611网点已经开了6年了，

但顾冬儿实际接手时间才2个月。今年
60岁的他前几个月刚刚退休，之前是
这家店的常客，和前店主也是朋友。得
知网点出让的消息后，就想着何不自
己盘下来做呢，也算是为退休生活增
添一抹亮色，开启人生新的篇章。
要知道，老顾可是足彩竞彩的高

手，曾中得14场的头奖10万多元的奖
金，和店里的很多购彩者都是老朋
友了。每到晚上国内外热门球赛开
打，就是他最开心的时候，能和购彩
者一起看喜爱的足球比赛，拍手叫
好的同时也看看自己打的竞彩票子

准不准，真正做到了把兴趣和工作
相结合。
“我就是因为喜欢看足球才想到

接手体彩店的，可以说是把工作和兴
趣相结合，就算其收益没有做别的生
意高也没关系，谁叫我喜欢呢。这比退
休后在家呆着看电视或者打麻将健康
多了。而且足彩竞彩完全是靠动脑的，
从事这行得老年痴呆的风险肯定是非
常小的。”顾店主一脸幸福地表示，开
这家彩票店就是圆自己的足球梦，家
里人也挺支持的，能把自己的爱好变
成退休后的事业真的是人生最幸福的
事。

研究比赛最开心 理性购彩要牢记
老店新开才两个月的时间，网点

各类中奖单子硕果累累，把中奖墙贴
得满满当当。“其实我和店里很多购
彩者都是老朋友了，大家有空就会喜
欢聚在一起讨论热门赛事，感觉好的
时候还会出张合买的单子让大家一起
玩，中奖率真的特别高。”
竞彩足球的玩法多样，顾冬儿最

喜欢买串关。“串关的奖金比单纯买猜
一场球要高一些。每次打好单子，看到
每场比赛的每一个进球都会特别激
动，好像就是我猜的都应验了。”精通
胜平负研究的老顾其实很少给购彩者
推荐，他觉得玩足彩最有意思的就是
自己钻研分析球赛的过程，如果给别
人出主意，就等于间接夺去了足彩最
大的乐趣。
只是随着其声名远播，大家都知

道顾店主水平了得，都喜欢和他讨教
经验。对此，顾冬儿往往就自己出一张
金额百元左右的单子，其他人看了如
果觉得也合心意的话就自己跟。“我一
般就自己出张单子，上面也就二串一
或者三串一，金额也不高，也算是我的
观点吧。如果相信我的，就跟一下。我
自己很喜欢这种方式，权当一项娱乐
运动了，花钱不多，就是大家买好彩票

一起看球开心。”
数据研究自然很重要，但足彩竞

彩想要中奖，运气是最关键的临门一
脚。“很多人会说自己研究很到位了，
为什么最后比赛结果和数据给出的感
觉不一样。我只能说，运气这东西才是
中奖与否的关键因素。”顾店主坦言比
赛不可能顺着购彩者想法去走，所以
买稳的也好、博冷也罢都有中奖概率。
不过只要不贪心，对比赛各种数据研
究透彻，稳扎稳打、理性购彩，运气不
可能一点没有，结果当然就会中奖。换
句话说，中奖的概率在那儿，只要买得
多，自然就中得多。
从某种程度上来说，很多喜欢足

彩竞彩的购彩者往往喜欢串得多加博
冷门追求高回报，但那样做的结果是
中奖概率极低，没有任何收益。“所有
人都明白高风险高回报，体彩亦是如
此。我会就不同购彩者的经济情况给
些小建议。通常我会让他们尽量少串
一点，经济条件好的话就不同的单子
都打两张，然后决定是否加倍，这样的
话四面开花，综合起来，中奖率自然不
会低。”老顾说这就是自己对于竞彩的
见解，也是自己常常中奖的小窍门。

只是，彩票店时常会碰到一些失

去理智、疯狂投注的购彩者。那个时
候，老顾总会动之以情，晓之以理，和
他们强调必须理性购彩。“有些购彩
者每当自己很看好的比赛输了，急于
想要回本，就加倍投入。一般也就一
个月不到的时间，从几百到几千，越
投反而输得越多。通常碰到这样的购
彩者，一般店主都不去管他，但我是
主张劝的，不能眼睁睁看着人家往火
坑里跳。彩票这种东西，心态很重要。
像他们这样的人，第一次输了，心理
就失衡了，之后投再多的钱都没用，
只会一直输到底。虽然我开门做生意
是为了赚钱，他们买得越多，我也赚
得越多，但我的良心过不去，所以这
样的钱我宁愿不赚，彩票最重要的还
是临门一脚的运气，输了切勿急火攻
心，一心想着翻本。”作为开店经营的
一方，顾冬儿认为钱是赚不完的，但
为了钱而丧失一个人该有的道德和
良知却是万万不能的。因此，买彩票
不但要见好就收，输钱也要及时收
手。“我自己无论中奖与否，就买固定
的金额。因为我觉得如果中了，那这
次的运气也就用完了，而如果不中，
就说明你在这个时间段压根没有运
气，又何必强求呢。”

对购彩者一视同仁
10611网点旁边老小区不少，住了

不少老年购彩者。这些老阿姨老爷叔
每次最多买个十几二十元，顾店主对
所有购彩者一视同仁，不会因其消费
能力而区别对待。“每一个走进我店内
的朋友我会对他们一视同仁，不会因
为其投注金额的大小去改变服务态
度。不过我会观察不同购彩者的风险
承受能力。如果他一个月最多可以有
500元灵活基金时，我会做一些特别提
醒，不会让其无法承受。每当看到有购
彩者非理智下单时，我也会第一时间
耐心劝解。”

除了固定来店里买足彩和大乐
透的老客人，周边居民有时晚上出门
散步或是周末闲逛时也会到店里买
几张刮刮卡。每当这些偶尔来买一张
彩票的朋友不太懂中奖规则时，老顾
总会第一时间细心为他们解释，不会

因为客人不懂规则而错失了兑奖机
会。“今年刮刮卡又新出了不少品种，
到我店里来买刮刮卡的人蛮多的。但
是他们买归买，很多人都不清楚里面
的玩法，像符号图案什么的都是代表
倍数，很多人会单看数字，就问我要
数字上中的钱。那个时候我就特地告
诉他们符号的意思，有人会说我傻，
为什么不把翻倍的钱放进自己的腰
包。但我始终认为做所有生意的窍门
都是一样的，就是诚实和信用，中彩
票的运气来之不易，怎么可以随便抢
别人的呢？”顾冬儿开心地表示，其实
每当看到别人刮中了奖感觉比自己
中了都高兴。“在我们店里中了奖，就
是把这份好运也带给了我们。刮刮卡
是刮开就能知道结果的，那种中奖的
感觉真的很愉悦，会感染周边所有的
人。”

给购彩者普及体彩公益概念
在每张体育彩票单上，购彩者可

以清晰地看到上面标明有多少金额是
直接变成体彩公益金为体育公益事业
做贡献。碰到有购彩者问起这方面的
问题，老顾总会耐心地和他们解释体
彩公益金的概念，并期待不久的将来
店里有更多大奖的诞生。“开了体彩店
后，从方方面面了解了体彩公益金到
底是怎么回事。我一有机会就会和购
彩者普及体彩公益金的概念，告诉他
们每买一张彩票，就有相应的金额是
直接捐了做公益的，很多公共体育设

施和希望小学都是体彩公益金在后面
出力。我希望能以自己微薄的力量传
播社会正能量，在体育彩票领域带领
大家一起为公益事业尽一份力。”
不得不说，体彩行业为国家筹集

了大量公益金，为公益事业做出了巨
大贡献。“很多体彩店的产生其实为全
市解决了很多就业岗位，真的是一项
利国利民的举措。”顾冬儿说虽然开体
彩店赚钱不多，但开心与快乐常伴左
右，能在退休后选择这一份事业真的
是特别有意义。

午夜时分，店里的人更多了。刚刚
打好单子的老林和顾店主聊了起来，
他说自己从小喜欢足球，有了足彩竞
彩后发现退休后的自己又有了用武之
地。所以无论中奖与否，感受足球比赛
的激情和等待中奖结果的刺激感让生
活平添了不少新的乐趣。“我们老百姓
嘛，买彩票就是图个开心，中了自然
好，没中也不会觉得特别失落，毕竟投
入金额不高啊。而且体彩是公益事业，
没中也能为社会做贡献，真的是发自
内心感到欣慰。”


